



000190009

Lunes 12 de agosto de 1991

A615408

el diario austral A5

Puerto Montt

**Dijo el historiador Gonzalo Vial en Puerto Varas**

## La intransigencia y la violencia generaron crisis de Chile en 1973

La politización, la intransigencia entre los partidos políticos y la posterior incorporación de la violencia al ideologismo político, constituyeron los elementos fundamentales que llevaron a la crisis institucional de 1973 en nuestro país.

Así lo sostuvo en Puerto Varas el historiador, abogado y periodista, Gonzalo Vial Correa, en el marco de una interesante conferencia que ofreció llamada "La Historia de Chile en el siglo 20". La jornada tuvo lugar en el Salón Azul municipal de Puerto Varas, ciudad a la cual el intelectual fue invitado por la Corporación Cultural.

En entrevista con nuestro diario dijo que abordaba la materia referida al Chile desde la revolución de 1981 y el pronunciamiento militar de 1973, con un visión general de toda la evolución política de ese periodo en sus tres etapas: el parlamentarismo, la revolución



Gonzalo Vial Correa, conversa con "El Diario Austral" en Puerto Varas.

hasta la Constitución de 1925, el periodo en que la Constitución de 1925 se interrumpió y al mismo tiempo se afirmó, como que entró en rodaje hasta 1938. Después en el periodo de aplicación ya más regular con la crisis que comienza por 1952 con el segundo gobierno de don Carlos Ibáñez.

### PRONUNCIAMIENTO MILITAR

-¿Cómo enfoca usted

el pronunciamiento militar?

-Eso todavía no es historia. Lo posterior a 1973 está muy próximo para que podamos juzgarlo históricamente. Pero uno de los objetos de la conferencia ha sido dar antecedentes sobre cómo se llegó a la situación 1973. Por qué se produjo la ruptura del régimen democrático.

-¿Por qué se produjo?

-Más que por politiza-

ción, por ciertos vicios de los partidos políticos que no estaban reglamentados por la Constitución ni por la Ley. Después es la polarización de los partidos políticos que adquirieron ideas muy poco transigibles con los otros partidos políticos. De la época de las transacciones entre radicales y la derecha, por ejemplo, pasamos a la época del enfrentamiento. Después vino, ya como un elemento más grave la aparición de la violencia en la política, como parte de la ideología política, de la revolución cubana, todo eso va llevando a la crisis del 73.

-¿Cómo ve usted a Chile para enfrentar el Siglo 21, económica y políticamente?

-Yo creo que si hemos aprendido, como parece, las lecciones de lo que pasó hasta 1973 y lo que pasó después de 1973, hemos podido establecer un consenso nacional tenemos posibilidades de un buen desarrollo.

# **La intransigencia y la violencia generaron crisis de Chile en 1973 [entrevistas] [artículo] :**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Vial Correa, Gonzalo, 1930-

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

La intransigencia y la violencia generaron crisis de Chile en 1973 [entrevistas] [artículo] :

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)